

39ª CONFERENCIA EUROPEA DE APOYO Y SOLIDARIDAD AL PUEBLO SAHARAUI

14 y 15 de noviembre 2014

La Conferencia Europea de Apoyo y Solidaridad con el Pueblo Saharaui (EUCOCO) se lleva realizando desde 1975, año del inicio del conflicto, de forma continuada, cada año en una ciudad europea en defensa de los derechos del pueblo saharauí. La EUCOCO 2014 se va a celebrar en Madrid el 14 y 15 de noviembre en la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense, con la colaboración del conjunto de Universidades Públicas Madrileñas.

Las EUCOCO son, sin duda, la cita anual más importante del Movimiento de Solidaridad Europeo con el Pueblo Saharaui. Hay que decir de entrada que, aunque se sigue utilizando el término "europeo", desde hace tiempo las EUCOCO tienen una dimensión mundial, al participar en ellas organizaciones y personas de los cinco continentes.

¿Quién participa?

Representantes diplomáticos de gobiernos que reconocen a la República Saharaui, diputados y cargos electos europeos y nacionales, gobiernos autonómicos, diputaciones y ayuntamientos del Estado español, organizaciones políticas y sindicales, asociaciones de amistad con el pueblo saharauí, ONG, juristas y personalidades del ámbito de la cultura, participan cada año en esta cita solidaria.



LIBERTAD PARA LOS PRESOS POLÍTICOS SAHARAUIS



También lo hace, al máximo nivel, el Pueblo Saharaui, representado por el Presidente de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) y Secretario General del Frente Polisario y otras autoridades del Gobierno saharauí, así como por defensores de los derechos humanos de los saharauíes y por delegaciones de numerosos países.

Si en 1975, al inicio del conflicto, se firmaron en Madrid los tristemente célebres Acuerdos Tripartitos, 39 años después queremos que Madrid resuene por otro tipo de acuerdos a favor del pueblo saharauí que puedan significar el principio del fin de esta larga y dolorosa situación que vive el pueblo saharauí.

El Estado español tiene una deuda histórica, moral y política con el Pueblo saharauí, hasta conseguir reparar la injusticia cometida en 1975, y poner fin a tantos años de sufrimiento, concluyendo un proceso de descolonización que dejamos sin cerrar.

Necesitamos el apoyo de todos los amigos/as del pueblo saharauí. La noble causa del pueblo saharauí siempre se ha caracterizado por el apoyo de todos, pero ese apoyo se tiene que traducir en algo más que buenas intenciones. Un apoyo humanitario, pero también político, claro y decisivo.

Objetivos de la 39ª EUCOCO

Reivindicar el derecho inalienable del pueblo saharauí a la autodeterminación y a la independencia.

Contribuir de forma activa al proceso de paz para avanzar en la resolución del conflicto.

Denunciar la violación sistemática de los derechos humanos por parte de Marruecos en los Territorios Ocupados del Sáhara Occidental.

Apoyar la lucha que se libra de manera permanente por la población saharauí en dichos territorios.

El cese de la represión de los derechos más fundamentales.

La liberación de todos los presos políticos saharauíes.

La extensión del mandato de la MINURSO a la vigilancia y protección de los derechos humanos en el Sáhara Occidental.

Sensibilizar a la población madrileña y española sobre las causas del conflicto y las consecuencias que este está teniendo sobre la población saharauí, tanto en los Territorios Ocupados como en los campamentos de refugiados.

Servir de ventana y altavoz de la causa saharauí y del Movimiento de Solidaridad.

Ser un espacio de reflexión a la actividad solidaria en nuestro país y en el resto de países y continentes a través de los talleres o fuera de ellos, convirtiéndonos en una plataforma de iniciativas solidarias.

La Conferencia de Madrid servirá para hacer un balance del trabajo realizado en el último año (desde la conferencia anterior celebrada en Roma) y definir con claridad un plan de acciones y una estrategia que siga luchando por el respeto de los derechos del pueblo saharauí, reconocidos por múltiples resoluciones de Naciones Unidas.

El statu quo actual es insostenible, por lo que reclamamos, tanto al Gobierno español como a todos los gobiernos directamente implicados, la adopción de medidas concretas de apoyo al legítimo derecho de autodeterminación del pueblo saharauí, en cumplimiento de las Resoluciones de las Naciones Unidas y conforme al Derecho Internacional.

